
Protokoll FS-Sitzung Japanologie: Donnerstag, den 29.11.2018 
 
 

 
Anwesend:   Oliver, Toni, Kiyoshi, Take, Dominik, Torben, Natalja, Violetta, Stephie, Felix, 
Moritz, Jona, Tali, Lisa, Isabel, Yuu, Sophie, Helen, Anna-Lena, Soluna, Jordann, Hannes, 
Sherief, Linda, Stephie, Juli, Hansi, Hannah, Marvin, Sanja, Larissa 
 
 
Sitzungsleitung: Kiyoshi und Toni 
Protokoll: Take 
Beginn: 13:00 Uhr                  Ende: 14:00 Uhr 
 
 
Tagesordnung: 

- Protokoll 
- Berichte 
- QSM 
- Spieleabend 
- Bōnenkai (Jahresabschlussfeier/Weihnachtsfeier) 
- Wahlen (vorgezogen zu Berichten) 
- Gastvorträge 
- Sonstiges 

 
1) Protokoll  

Im letzten Protokoll ist das Datum der „Beschlussliste der Fachschaft für Japanologie: 
Donnerstag, den 15.11.2018“ fehlerhaft. Das Datum soll von 15.11.2018 auf 22.11.2018 
geändert werden.  

2) Berichte 
  
Bezüglich des Facebook-Beitrags mit dem Aufruf für die Fachratswahlen: 

o Der Beitrag war schlecht und missverständlich formuliert. Sollte nur 
potentielle Interessenten anregen sich zu melden um eine grobe Einschätzung 
einzuholen, ob es genug Kandidaten für eine Wahl geben würde, ohne schon 
eine offizielle Wahl zu starten. Hätte man nicht so als Aufruf schreiben sollen, 
hätte informeller sein sollen. Fachratswahl wurde durch den Aufruf initiiert 
und sollte nun durchgezogen werden. Neue Post: Es gab einen Fehler in der 
Kommunikation 

 
Soll der Fachrat im Wintersemester 2018/2019 gewählt werden: 

 

Dafür 12 

Dagegen 0 

Enthaltungen 12 

 
 



 
3) QSM 

Der QSM-Beitrag ist von 28,000€ auf 16,000€ gesunken. Dominik muss noch mal 
nachfragen, ob das so richtig ist. Jede Fachschaft kriegt von der StuRa einen 
bestimmten Betrag. Finanzierung von diversen Projekten 

 
4) Spieleabend 

Räume sind für den 6. Dezember belegt. Es muss ein Ausweichtermin gefunden 
werden. Zum Vorschlag stehen entweder der 5.12, 7.12 oder 13.12 als Alternativen. 
 

Mittwoch, 5. Dezember 4 

Freitag, 7. Dezember 16 
Donnerstag, 13. Dezember 9 

Der Spieleabend wird jetzt auf Freitag, den 7.Dezember verschoben. 
 
 
Antrag auf Verpflegung: 50€ aus dem Zeitungen und Zeitschriftenposten 
Dafür, dass 50€ beantragt werden: 
 

Dafür 22 

Dagegen 1 

Enthaltungen 4 

 
        Die 50€ sollen aus dem Zeitschriftenposten finanziert werden: 

 

Dafür 19 

Dagegen 1 

Enthaltungen 7 

 
Sanja will einen Fernseher für den Spieleabend mitbringen und es sollen 20€ für 
Transportkosten erstatten werden:  
 

Dafür 15 

Dagegen 1 
Enthaltungen 11 

 
 

5) Bōnenkai 
 

Verpflegungsteam: Jenny, Vivi, Dominik (Teamleiter), Juli, Anna-Lena 
Getränke-Team: Toni (Teamleiter), Take, Tali, Lisa, Sophie, Torben, Stefi, Violetta, Moritz 
Tombola-Team: Toni, Take (Teamleiter), Sophie (Teamleiter), Sanja, Felix 

- Bons für schnellere Bezahlung 
Deko-Team: Jona, Anna-Lena (Teamleiter), Soluna, Jordann 
Musik-Team: Violetta (Teamleiter), Kiyoshi 
Springer: Violetta, Oliver, Take, Kiyoshi 
 
 



 
6) Wahlen:  

vorgezogen (siehe Berichte) 
7) Gastvorträge: 

714€ noch auf dem Vortragsposten; Interessenumfragen bezüglich Themen; Manga 
Übersetzerin als potentielle Gastdozentin; Vorträge für Sommersemester; Dominik 
Walllner für Grammatikvortrag; Dagegen Dozenten von der Uni mit Honorar zu 
bezahlen; Umhören und Feedback; Spätestens bis Januar (Einladungen Rausschicken) 

8) Sonstiges 
Verschoben 

 


